

BEATRIZ ARTOLAZABAL

Nueva Economía Fórum. Tribuna Euskadi.

Bilbao, 2023ko maiatzaren 18an

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen bakarra.

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u oradora en el transcurso del mitin.

Egun on! Gracias, Andoni, por tu presentación, y gracias también a José Luis Rodríguez, presidente de Fórum Nueva Economía, a BBK y a Solaria por haberme invitado. Y, sobre todo, gracias a todos y todas las que nos acompañáis. La última vez que acudí a este foro era consejera de Empleo y Políticas Sociales. Y me tocó hablar sobre las oportunidades de empleo. Ahora vuelvo, y es un placer, y lo hago en calidad de candidata a la alcaldía de Vitoria-Gasteiz y acompañada por mis compañeros de partido y amigos Juan Mari Aburto y Eneko Goia.

Gaur, Gasteizerako nire ibilbide-orria azaltzea dagokit. Hiriarekin, auzoekin eta bizilagunekin ditudan konpromisoak. Anbizioz eta proposamen ausartekin egingo dut. Hiriak hazten jarraitzea nahi dut, eta pertsonen beren bizi-kalitatea hobetzea nahi dut.

Somos ya una ciudad referente en desarrollo humano y económico. Referente por sus políticas medioambientales, por su apuesta por la sostenibilidad y por ser una ciudad industrial. Una ciudad verde de la industria. Porque somos la capital industrial de Euskadi y una de las ciudades más industriales de todo el Estado. El 30% de nuestro PIB es industrial y el 26% de los empleos provienen de la industria. La industria es riqueza, es empleo y son recursos para mantener nuestras buenas políticas públicas. Estamos en un gran momento para Vitoria. Estamos ante una nueva transformación, una nueva revolución industrial, que debemos aprovechar para progresar. Nuestra propuesta: avanzar como ciudad de la industria descarbonizada. Es una nueva oportunidad para generar más riqueza y más trabajo de calidad. Europa nos ha seleccionado para una de sus misiones, y nuestra meta será llegar a 2030 con cero emisiones en carbono.

Une zailak bizi ditugu. Zalantza askorekin. Baina hazten jarraitzen dugu. Gure datu ekonomikoak onak dira.

Tenemos los mejores datos de desempleo desde hace más de una década. Aumenta el número de personas afiliadas a la Seguridad Social. Baja el desempleo juvenil. Aumentan las exportaciones: un 30%. Crece el Índice de Producción Industrial. También la cifra de

negocio industrial. Las inversiones están en máximos históricos. 3.000 millones de euros. Somos una ciudad y un territorio atractivos para la inversión: centro de fabricación avanzada de Mercedes, 1.200 millones de euros; Basquevolt, casi 1.000 millones; ampliaciones de Michelin, Sidenor y de la compañía DHL en el aeropuerto de Foronda. Estas inversiones son ejemplos de un trabajo de colaboración institucional que funciona. Ayuntamiento, Diputación y Gobierno Vasco. Son proyectos que se consolidan por el liderazgo del PNV. Y no podemos ponerlos en riesgo. Sabemos que tenemos mucho trabajo por delante para asegurar todos estos proyectos y para seguir atrayendo nuevos.

Sendotasun handia dugu, plus bat: lurzorua eta hazten jarraitzeko poligonoak ditugu.

Tenemos una asentada política industrial y vamos de la mano del Gobierno Vasco y de la Diputación. Los retos por lo tanto serán:

- Uno: aumentar la disponibilidad de suelo industrial y regenerar el existente en polígonos como Betoño o Gamarra.
- Dos: consolidar la industria y apostar por nuevos sectores.
- Y tres: ser una ciudad con buenos servicios que atraigan talento.

Queremos liderar el cambio y seremos ambiciosas. En lo económico y en lo humano. Es nuestro modelo. Mirando siempre a las personas, a su bienestar y calidad de vida. Ese es mi gran proyecto para la capital de Euskadi. Consolidar una Gasteiz donde merezca la pena vivir, trabajar, disfrutar e invertir. Una Gasteiz que consolide lo social y dé un nuevo impulso a su economía.

Babes sozialeko sistema ona dugu. Gizarte kohesionatua gara. Baina badakigu familia batzuk gaizki pasatzen ari direla. Eta haiekin egongo gara. Gauden bezala.

En estos últimos 8 años, el presupuesto del ayuntamiento en políticas sociales ha crecido un 63%. Es cuestión de prioridades. Nosotras tenemos muy claro que hay seguir rompiendo las barreras de la desigualdad. Somos una gran capital. Con 257.000 habitantes, 28 barrios y una zona rural con 63 pueblos. Ya me habréis oído decir que seré la alcaldesa de los barrios. Les daré el lugar que se merecen, creando una concejalía propia y con un plan dotado con 125 millones para su regeneración y mantenimiento. Queremos una Gasteiz, y unos barrios que sientan con orgullo lo que son y lo que pueden llegar a ser.

Daukagun hiria gustatzen zaigu. Baina ez gara konformatzen. Ausartak izango gara hiri honetarako proiektu estrategikoak proposatzeko orduan. Eta egiten ari gara.

Dos ejemplos de proyectos con visión de futuro. Proyectos ambiciosos y valientes que transformarán la ciudad.

1. El anillo azul: Queremos que Vitoria-Gasteiz mire al Zadorra con orgullo, como sucede en las ciudades europeas avanzadas. Recuperaremos el río para que sea un espacio para el ocio, el deporte, la cultura, la gastronomía.

Aurrera, batera!
Euskadi
Mira al futuro



2. La conexión este-oeste por la ciudad: algo pendiente para agilizar el tráfico en el sur, mejorar la seguridad de las personas y dar mayor calidad de vida a los y las vecinas que residen en ese entorno.

Nos toca poner las luces largas y pensar de nuevo en el futuro de nuestra ciudad. Queremos liderarlo y sabemos cómo hacerlo.

Eskerrik asko!